



El IPSA re-gistró la se-mana pasada la mayor caída en casi nueve meses.

Después del mal rendimiento anotado la semana pasada: Inversionistas optan por dos “pesos pesados” en sus apuestas a favor de la Bolsa

Tras las sendas caídas por ruidos accionarios en su propiedad, los agentes del mercado apalancado decidieron elevar sus posiciones alcistas en Latam y SQM.

PABLO GUTIÉRREZ Y ELIZABETH JIMÉNEZ

Una dura semana pasada vivió el selectivo accionario chileno IPSA: obtuvo el peor rendimiento del mundo y anotó la mayor caída en casi nueve meses. Bajo este marco, un grupo de agentes que apuestan por la bolsa local de forma apalancada ha aprovechado la toma de utilidades para readjustar sus posiciones. Así, elevaron fuertemente sus instrumentos alcistas, a la vez que también aumentaron las bajistas. Esto, en medio de posicionamientos por dos “pesos pesados” que han estado bajo presión: Latam Airlines y SQM.

En la aerolínea, se crearon nuevas simultáneas (apuestas que permiten aumentar las ganancias cuando una acción sube) por \$6.765 millones, lo que implicó un impulso de 26% en la semana. Los inversionistas podrían haber apostado a la tesis de que la acción podría repuntar tras la presión por la reciente

venta de su exacreedor. De hecho, este lunes, el papel rebotó 1,91%, jornada en que el IPSA subió solo 0,13%.

A su vez, destacó el alza de operaciones a favor de SQM, por \$6.465 millones (+26%), hasta los \$31.219 millones. Esto, luego de las caídas del papel tras la intención de venta de su accionista chino Tianqi. Este lunes, el título de la minera de litio subió 0,71%.

Mercado apalancado

Entre el pasado lunes y viernes, las operaciones conocidas como simultáneas anotaron un salto de \$26.401 millones en la Bolsa de Santiago, avanzando 13%, hasta los \$237.527 millones.

En tanto, las ventas cortas (posiciones que permiten obtener ganancias cuando una acción

cae) registraron un aumento de \$7.387 millones (+2%), hasta los \$384.606 millones.

Así, los agentes completaron seis semanas al hilo como bajistas netos (ventas cortas mayores

que las simul-táneas), hasta los -\$147.080 millones.

Entre las principales apuestas bajistas, la acción de Mallplaza sigue liderando con holgura. En la semana se crearon \$7.524 millones en apuestas en contra de la operadora de centros comerciales, lo que implicó un alza de 8%. Con esto, alcanzó un stock total de \$94.900 millones en posiciones desfavorables, el más alto de la Bolsa de Santiago.

Le siguió un alza de ventas cortas en Cencosud (+\$3.051 millones, hasta \$15.165 millones), junto con el aumento en la aver-sión a SMU (+\$2.607 millones, a \$17.169 millones).

EL MERCURIO
Inversiones

Más detalles en www.elmercurio.com/inversiones